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          Köln, 20. Mai 2016 
 
 
 
Nutzung des Inneren Grüngürtels Nord und der Pferderennbahn für Wohnungsbau ist 
keine grüne Option 
 
 
Sehr geehrte Damen und Herren,  
 
im Rahmen des Stadtentwicklungskonzeptes Wohnen hat die Verwaltung die Aufgabe erhal-
ten, geeignete Flächen im Stadtgebiet für den erwarteten Zuzug von rd. 59.000 Haushalten 
nach Köln zu ermitteln. Diese grobe Flächenanalyse wird nun in der Vorlage „Neue Flächen 
für den Wohnungsbau“ vorgelegt. 
 
Auch unserer Fraktion waren die dargestellten Flächen vorher nicht bekannt. Wir haben in 
internen Beratungen sowie auch in den Beratungen mit unserem Kooperationspartner, klare 
Kriterien für mögliche Bauflächen entwickelt.  
 
Trotz des hohen Bedarfes an neuen Wohnbauflächen in Köln haben wir uns den Leitzielen 
 

„verantwortungsbewusster Flächenverbrauch unter Berücksichtigung infrastruktureller 
und ökologischer Kriterien“ sowie 
 
„Erhalt und Schaffung öffentlicher Freiräume, Plätze und Grünzonen“ 

 
verpflichtet.  
 
Mit anderen Worten, die von der Verwaltung vorgeschlagen ökologisch und stadtklimatisch 
wertvollen Flächen im Landschaftsschutzgebiet „Innerer Grüngürtel Nord“ lehnen wir ab. 
 
Auch der von der Verwaltung vorgeschlagene Wohnungsbau auf einer Teilfläche der Pferde-
rennbahn in Weidenpesch findet nicht unsere Unterstützung. Um die Pferderennbahn dauer-
haft als Grünfläche zu sichern, hatten sich die GRÜNEN erfolgreich dafür eingesetzt, die 
gesamte Fläche durch die Stadt zu erwerben. Dieser Kauf erfolgte dann 2008 und war auch 
ein Erfolg für die Bürgerinitiative „Grüne Lunge Rennbahn e.V“.  
 
 
 



 
 
 
 
 
Die Verwaltungsvorlage zu Wohnungsbauflächen ist durch den Stadtentwicklungsausschuss 
jederzeit mehrheitlich veränderbar. Wir Grüne werden uns aktiv dafür einsetzen, dass die als 
Schrebergärten genutzten Flächen des Flora e.V. sowie die Pferderennbahn erhalten bleiben 
und auch zukünftig nicht bebaut werden. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 

    
 
Kirsten Jahn Jörg Frank 
Vorsitzende Geschäftsführer 
Stadtentwicklungspolitische Sprecherin Vorsitzender des Liegenschaftsausschusses 


